

EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

Año II

Viernes 17 de Septiembre de 1937

Núm. 363

ESPAÑOL:

Ten cuidado con tu vecino en el bar, en el café, en el teatro. Sé cauto en el hablar. No comentes. Puede ser un masón el que se sienta a tu lado. Y si es masón, es un traidor a la Patria, enemigo de Dios.

Guerra a los masones!

Sigue el avance a pesar del mal tiempo y de la resistencia enemiga

La población de Cabrales, fué rebasada. Numerosos pueblos de León y Asturias han sido ocupados

Pola de Gordón, volado con dinamita por los rojos

La Robla, 16. (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de León).

En la hora que redacto esta crónica, continúa el avance de nuestros soldados por los flancos izquierdo y derecho de la carretera general de León a Oviedo. Continúa con un éxito rotundo en todo este sector de San Pedro a Pola.

Nuestras fuerzas se desplazan hacia Peña Natariete. Desde aquí, volviendo la vista atrás, se ve una continua hondonada. Son las posiciones iniciales desde donde nuestros soldados comenzaron el avance hace cuatro días.

No es atrevido el decir que han sido conquistados muchos kilómetros para España en estos días de ofensiva.

Nuestras tropas se encuentran más allá del pueblo de Pola de Gordón. Hoy me he detenido a visitar este pueblo. Su aspecto, después de ser conquistado por nuestros soldados, es en extremo desolador. Con dinamita fueron volados sus edificios, algunos de ellos, según me indican, magníficos, no quedando en pie nada más que las fachadas negruzcas con los huecos de los balcones.

La mayor parte de los pueblos conquistados a derecha e izquierda de la carretera general de Oviedo, tienen un aspecto parecido.

Nuestras fuerzas, colocando jalones, caminan hacia Oviedo, de Este a Oeste, avanzando todas las columnas que operan en este sector. La carretera general es una divisoria de dos grandes movimientos. En la parte Oriental, el progreso se hace desde Puebla del Valle y Villar.

Nuestras tropas han tenido que romper todas las fortificaciones rojas que en el frente habían construido, en los catorce meses de defensiva, los mineros asturianos. Algunas de estas fortificaciones tienen una longitud de más de 15 kilómetros. Estos se habían preparado con arreglo a los más modernos procedimientos.

Conviene advertir a los estrategas de café que no siempre cuando se hable de avances por un frente determinado, el enemigo nos deja el paso expedito. Sobre todo los rojos asturianos tienen, a veces, ganas de resistir, valiéndose de las defensas fortificadas.

No obstante, nuestros soldados, con su magnífico ímpetu, lo llevan todo por delante y saben conquistar montañas, valles y ciudades para la nueva España.

La ofensiva es análoga a la que se desarrolló en Santander; el avance de nuestras tropas por el Puerto

del Escudo, tuvo las mismas características que el que se desarrolla estos días por la parte Norte de León. Ayer, como entonces, nuestros soldados saben preparar y conquistar alturas superiores a 1.800 metros. Han sido tomados los pueblos de Villa y Cupli. Sus conquistadores, las brigadas gallegas, estas heroicas fuerzas que un día supieron, saltando el Naranco, libertar a Oviedo, la ciudad martirizada.

Los muchachos pelean y una ilusión les guía. Estrechar la mano de sus compañeros que durante casi un año están resistiendo los combates de los asturianos, después que han conquistado para España la mayor parte de Asturias.

Ni el viento, ni el frío, ni la lluvia persistente les arredra. Parece como si una fuerza sobrehumana les impulsase.

¿Cómo puede ser eso?, me diréis. Y a vuestra pregunta respondo yo lo que hace días me decía un capellán.

Un día Napoleón visitaba un hospital de infecciosos, regentado por una Comunidad de Hermanos de San Juan de Dios. Al llegar a una de sus salas, el emperador se asombró al ver cómo un novicio se acercaba con gesto de ternura a uno de los lechos para atender las peticiones de un paciente.

Deteniendo al religioso, el general le dijo: "Yo no haría eso por todo el oro del mundo". —"Y yo contestó el fraile—lo hago por mucho más".

Este es el secreto del valor inimitable de nuestros soldados.

Perfil del día

Ahora resulta, según repetidos testimonios rojos de diversos matices, que jamás en España los consumidores fueron víctimas de tantos abusos y explotaciones como las que sufren en la zona marxista. Cuando el capitalismo ha sido abolido. Cuando el proletariado—es un decir—dirige la economía. Cuando los extremistas son dueños de sus destinos. Cuando todo está controlado—es otra hipótesis—por las masas populares.

¿Quién chupa ahora la sangre a los obreros? No; no puede ser la tiránica, la avoriciosa, la odiada burguesía. Las sanguijuelas de ahora tienen que ser obreristas. ¿Por vida de los controles proletarios! Dan ciento y raya, en voracidad, en inmoralidades, en egoísmo, a los más indecibles capitalistas.

¿Y que el pueblo esté en armas para esto?... ¿Y que los "melicianos" se purten el pecho y abarrote de chicha las trincheras para que todo esté más caro, y haya más explotadores, y las familias no puedan vivir?... Cuando ellos soñaban y por eso fueron a la revolución, con los jamones a perra chica y los langostinos de balde.

¿Sí, sí, jamones...! ¿Lentajas mezcladas con algarrobas!... ¿Y a qué precios!... Los jamones y los langostinos son para los cabecillas obreristas. Naturalmente. ¿Es que puede haberlos para todos? ¿Pues eso es lo que decíamos los contrarrevolucionarios! Y tú, miliciano Remigio, corre que erre. ¡Idiota!



Frente de Extremadura. Los rojos sintieron enormemente que Peñarroya cayese en nuestro Poder. Sus minas los agradan y su situación les favorece. Desde que nuestros soldados ganaron la ciudad y montañas para España, un día sí y otro no intentan rescatarla. Vano empeño. Las tropas de Franco están firmes y no darán un paso atrás.

La calma momentánea en los frentes de Aragón

Zaragoza, 16.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Un muchacho muy valiente que ha logrado evadirse de la zona roja de Cataluña nos ha confirmado lo que estos días venimos diciendo acerca de la gran esperanza que los rojos tenían de obtener una gran victoria en el frente aragonés y que, pasados los primeros momentos, se ha trocado en una de las más amargas derrotas; tanto, que no dejan de expresar su más acentuado pesimismo en relación con las operaciones de estos frentes.

La llegada constante a las poblaciones de retaguardia de convoyes de muertos y heridos, les ha evidenciado que no es tan fácil como ellos creían lograr un éxito por estos sectores. Porque éstos, naturalmente tienen que defenderse como saben hacerlo nuestros soldados, teniendo en cuenta la misión que les ha sido confiada por el Alto Mando.

En todos los sectores han sufrido enormes quebrantos, pero especialmente en Zuera, Fuentes y Breña, donde abandonaron muchos centenares de bajas delante de nuestras posiciones; bajas que no han podido ser recogidas todavía porque están en fuego las dos partes contendientes. Así también en Valdescalera, donde han realizado constantes intentos para conquistar las posiciones de la sierra, han sufrido enormes descalabros; el último, sobre todo, ha sido formidable.

Atacaron tras una gran preparación artillera; avanzó su infantería, y en esto llegó nuestra gloriosa Aviación, bombardeando con dureza las operaciones marxistas y sus atrincheramientos. Además, nuestra invencible Infantería atacó y envolvió a grandes núcleos enemigos, haciendo gran número de bajas, pues solamente las abandonadas en el terreno fueron más de 300 muertos. Y así seguirán acabando todos los ataques rojos, aun cuando éstos hagan cuantos esfuerzos les sea dable realizar.

Según el testimonio a que acudo, la circulación por las carreteras de la región catalana y por las de la parte de Aragón en poder de los marxistas, es enorme, hasta el extremo de que se hace muy difícil el tránsito por ellas. Y ello es debido a que tienen muy lejanas las bases de aprovisionamiento, y a que los puntos de origen están en Francia y puertos levantinos. Por ello precisan millares de vehículos para transportar todo el material bélico, hombres y avituallamientos para una ofensiva de esta envergadura. Y como el ajetreo no cesa, esto significa la persistencia y empeño que tienen de continuar con sus propósitos, aunque se limiten ahora a golpes aislados, que acaban siempre en derrota.

Hoy ha sido un día de gran actividad aérea. Allí donde la Aviación enemiga aparecía, hacían acto de presencia los nuestros, castigando durísimamente los atrincheramientos rojos. Por lo demás, hoy no hubo más que cañoneos y tiroteos en algunos sectores, y en otros, como en el de Valdescalera, después de los terribles descalabros sufridos por los marxistas, la calma es absoluta.

Como en días anteriores, se presentaron por diversos puntos más de veinte milicianos con su correspondiente armamento.

Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 16 de septiembre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de León.—A pesar del mal tiempo y de la fuerte resistencia opuesta por el enemigo, nuestras fuerzas han continuado avanzando en este frente, ocupando las alturas de Luengo. El Rubio y el pueblo de Viadango, habiendo incendiado los rojos Poladura, Rodiezno y Villamadín.

Se han cogido 26 prisioneros y abundante material, en el que se encuentran una camioneta y dos coches ligeros.

Frente de Asturias.—En el sector Oriental se ocuparon por nuestras fuerzas Océño, Rosadas, Arendos y alturas que dominan Cabrales, que ha sido rebasado por el Oeste.

También se ocupó Frescales y alturas al Oeste, así como el vértice Cier.

Se cogieron en este sector 20 prisioneros.

En el sector Occidental, ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO.—Tiroteos y cañoneos en algunos sectores.

EJERCITO DEL SUR.—Ligeros tiroteos.

Salamanca, 16 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La distinguida escritora

María de Bueno y Núñez de Prado

comienza mañana a publicar en las columnas de

EL ALCÁZAR

crónicas del frente madrileño.

Si quiere leer un diario bien informado, lea usted siempre

EL ALCÁZAR

Los 100 días de Prieto

En los 100 días que ha cumplido en el Poder Prieto, que tiene por su hombre de paja a Negrín, un epiléptico que anduvo en 1934 por Plencia ayudando al monstruo a organizar los crímenes horrendos de Asturias, el balance de sus éxitos es tan fácil como elocuente.

En ese tiempo ha perdido:
96 kilómetros cuadrados, POR DIA.
Más de 1 000 000 de habitantes.
Lo que quedaba de Guipúzcoa.
Vizcaya entera.
Todo Santander.
Parte de Asturias.
Sufrió derrotas que fueron verdaderas hecatombes en Brunel y Albarracín.
Su aviación perdió 200 aparatos, es decir, dos aparatos POR DIA.

Aesinó a marinos alemanes e italianos en pacífico servicio de control marítimo ordenado por el Comité de No Intervención.
Aproximó con ello, mucho más a nuestra causa a naciones como Alemania e Italia.

Amparó el atentado frustrado contra Oliveira Salazar, con lo que logró estrechar los lazos fraternales que nos unen a Portugal.

Otros 100 días más de brutalidad, y el mundo entero, salvo la hedionda carroña soviética y la estúpida democrática de algún otro pueblo llamado a pagar caras sus veleidades masónico marxista, se sumará a nosotros para defender la civilización y el simple decoro público.

Dicen que Prieto se quiere ir. Que siga, que siga, porque eso es peor que el caballo desbocado que entra en la cacharrería a que en cierta ocasión ayudó don Antonio Maura!

La REVOLUCION NACIONAL, que encarna el CAUDILLO, hará fecunda la sangre que da generosa la juventud en las trincheras, implantando en España la JUSTICIA SOCIAL que fué INCAPAZ DE REALIZAR EL MARXISMO, vendido a la plutocracia capitalista y al furor soviético

Las entidades patronales entregan al Caudillo un importante documento Señalan la necesidad de un nuevo orden sindical y corporativo

Burgos.—Por una Junta de Entidades patronales ha sido entregada hoy al Caudillo, Generalísimo Franco, un documento con las conclusiones aprobadas en una reunión que las clases patronales tuvieron en Palencia el pasado día 8. En dicha reunión estuvieron representadas la casi totalidad de las entidades patronales de toda la España liberada y aun algunas de la zona roja. Entre otras, estaba la Confederación General Española y otras varias Asociaciones patronales de Madrid; cuatro Asociaciones de Barcelona, la mayoría de las de B. Leo y Pamplona, todas las de Palencia, la Patronal de Avila, varias de Burgos, Cáceres, Logroño y Zaragoza; ocho de provincias andaluzas diez de Galicia, la general de patronos de Salamanca, varias Federaciones patronales de San Sebastián y otras de León, Segovia, Oviedo, Vitoria, Zamora, etc.

El documento hace constar que es la primera vez que se reúnen las organizaciones patronales después que se inició la guerra. Dice que esta reunión era inexcusable en estos momentos trascendentales para todas las actividades productoras. Nosotros, dice el documento de los patronos, no venimos a defender ninguna posición egoísta ni ningún interés particular, sino el supremo interés de España con la conciencia plena de que se impone una profunda reforma social y económica. Estamos nosotros y están nuestras empresas y negocios a disposición de tal designio nacional y superior. Señala el documento que la mayor ruina durante los desdichados años de la República no dimanó de las disposiciones directas contra la propiedad y el capital, sino de la constante amenaza que pesó sobre todos los derechos y de la inseguridad en que los colocó aquella política. Dice después que la eficacia y trascendencia del orden nuevo está en que sobre las categorías económicas de la producción estarán para darles rumbo, coordinación y sentido, las nacionales del Estado y las morales del espíritu. Los patronos españoles se presentan hoy ante el Movimiento nacional, disciplinadamente, como jefes responsables y soldados a la vez de la gran tarea de reconstrucción interna que se avecina, dispuestos a cumplir en ella su misión fecunda, limpios de egoísmos. Aseguran más adelante que defienden un régimen de justicia, en el que los derechos de los trabajadores estén garantizados por una organización eficiente y señalen que, con un conjunto de princi-

pios promulgados en forma de carta de trabajo como la propuesta en el reciente Plan de Organización Corporativa de España, se había comenzado a construir un orden nuevo en el mundo del trabajo.

Aclara el documento que la función productora, esencial al patrono, nada tiene que ver con la especulación característica de la degeneración capitalista que ha creado un ambiente artificioso y corrompido en el que han naufragado las virtudes esenciales del trabajo que los patronos quieren defender y restaurar en todo su vigor. Con relación al gobierno de la producción aspiran las clases patronales no a una economía dirigida, sino autodirigida. Sólo así podrá encontrarse la fórmula de participación de todos los ciudadanos en las funciones de conducción del pueblo a través de aquello que conocen, sienten y viven. Destaca en todo el documento la afirmación de los valores morales en el mundo del trabajo, considerando que cualquier concepción de los problemas sociales, que en los actuales momentos quisiera reducirse a la parte económica, sería indigna del espíritu de esta guerra, en la que se enfrentan las interpretaciones irreducibles de la vida y de la historia: la materialista del marxismo y la espiritualista de las civilizaciones cristianas.

La lógica de las consideraciones de los patronos les lleva a una consecuencia final: propugnando el mantenimiento de las distintas funciones de la producción y su organización como elementos de una jerarquía superior integral de la misma; la autodirección de la vida económica y la incorporación a la misma de los principios y valores del espíritu, que dan planteadas en el documento las líneas capitales del orden corporativo que ha de constituir una obra coordinada y nacional, que quieren llevar los patronos de acuerdo con las masas trabajadoras como único medio para garantizar el libre desenvolvimiento de todas las actividades conciliando el supremo interés cúblico y el trascendente de los individuos.

Al final del documento, los patronos reunidos en Palencia después de reiterar su inquebrantable adhesión al Movimiento nacional y a su Caudillo presentan a éste su conclusión: laborar con la mayor generosidad y de acuerdo con los técnicos y trabajadores para establecer un nuevo orden sindical y corporativo colaborando también con las demás fuerzas nacionales en la realización de una obra plenamente nacional y corporativa.

Accidente automovilista en León

Resultó un muerto y tres heridos, entre los que se encuentra el cronista de Radio Nacional, Sr. Sánchez del Arco

León.—Hoy regresaban del frente y se dirigían a esta capital, en un auto requisado por la Delegación de Prensa y Propaganda, los periodistas don Fernando Martínez Morás, redactor de «La Voz de Galicia», de La Coruña, el cronista de Radio Nacional señor Sánchez del Arco, el redactor gráfico de «A B C», de Sevilla, don Valentín Molledo, y el redactor de «La Mañana», de León, don Conrado Sábago.

Al llegar a una curva existente en Cuesta de Oro el auto en cuestión que marchaba a gran velocidad, tuvo que hacer un rápido viraje para no chocar con otro coche que venía en dirección contraria y que había tomado la curva muy abierta.

La maniobra fué tan violenta que el coche que conducía a los periodistas fué a estrellarse contra unos árboles, quedando el vehículo deshecho.

Todos los ocupantes salieron despedidos recibiendo el señor Martínez Morás un fuerte golpe en la cabeza.

Otros coches que por allí pasaron condujeron a los heridos a León, siendo trasladados a la Casa de Socorro, donde el personal facultativo procedió a prestar asistencia al señor Martínez Morás, pero la Ciencia nada pudo hacer por él, pues falleció minutos después sin recuperar el conocimiento.

El señor Sánchez del Arco presentaba una herida en la cabeza,

siendo calificado su estado de pronóstico reservado.

Los otros dos viajeros sufren contusiones de escasa importancia.

Una vez ocurrido el fallecimiento del señor Martínez Morás se dispuso el traslado del cadáver a la Redacción del periódico «La Mañana», donde quedó instalada la capilla ardiente.

Daban guardia de honor al cadáver del malogrado periodista coruñés sus compañeros leoneses.

Adolfo Gutierrez

Los mejores coloniales

Libertad, 14 (Cádiz)

El Cardenal Bistelli ha muerto

Roma, 16.—Comunican que ha fallecido el Cardenal Bistelli, uno de los más excelsos valores de la Iglesia Católica.

Monseñor Bistelli, de familia noble, era una figura cumbre en el Colegio Cardenalicio.

Entre los fastos históricos contemporáneos más interesantes, asociados a la vida del Purpura do fallecido, se recuerda el de haber casado a los últimos Esperadores de Austria, Carlos de Habsburgo y Zita de Parma, y el de haber anunciado «urbi et orbe» desde la logia exterior del Vaticano el advenimiento de Pío XI, el 6 de febrero de 1922.

Con la muerte de Bistelli el Sacro Colegio queda compuesto por 64 miembros, de los cuales 36 son italianos y 28 extranjeros.

Servicios de Intendencia del Primer Cuerpo de Ejército

Estación de Abastecimiento de Leganés

Hasta el día 20 del corriente, se admiten ofertas para el aprovechamiento de pieles de reses vacunas lanaras y despojos de reses vacunas, con arreglo al pliego de condiciones expuesto en la Tablilla de Anuncios de expresado establecimiento.

Leganés, 10 de Septiembre de 1937.—El capitán jefe administrativo, José Hernández.

La campaña sobre el trigo

Pamplona, 16.—Siguen celebrándose en toda España la campaña explicativa del Decreto sobre el trigo. El domingo fueron visitados los pueblos de la provincia de Granada, Fuentes de Cesna, Hútor y otros, en donde acudieron, no sólo los campesinos de los pueblos mencionados, sino grandes concentraciones de las localidades vecinas.

Los oradores fueron acogidos con extraordinaria emoción, que se acentuó a medida que iban conociendo la virtualidad del Decreto sobre la tasa y el aplazamiento de deudas a los labradores, y viendo que estas disposiciones son una realidad inmediata en el campo, al que llevan al lugar que la corresponde.

Terminaron los actos entre delirantes aclamaciones al Caudillo Franco y a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SEPTIEMBRE 17 1936 EL ALCAZAR Hace un año

De ocho y diez a nueve y media las piezas del 15,5 de los dos frentes lanzaron diez proyectiles sobre el patio del Alcazar.

La observación de las minas no acusaba ya ningún ruído subterráneo. Estaban en disposición de estar. En vista de ello, se ordenó el traslado definitivo de mujeres y niños, enfermería y capilla, que quedaron instalados en los sótanos de los frentes Norte y anejos, y en parte del sótano Este. Sólo quedó en las proximidades de la Puerta de Carros un puesto, que de cuando en cuando mandaba un observador. La enfermería quedó establecida en el parque de armamento, y la capilla, en la sala antigua del botiquín.

A las cinco de la tarde rompieron otra vez el fuego las piezas del 15,5 en los dos frentes, disparando diez granadas. Se observó momentos antes el emplazamiento de una tercera pieza del mismo calibre en los Aljibes. A poco emplazaron en el campamento dos piezas más, que hicieron un disparo sobre la fachada. Este para tener cuidado del tiro.

Al anocheecer y por la noche el «paqueo» fué muy intenso en todo el frente. Hubo tres heridos.

El motor compresor funcionó también este día para desorientar a los sitiados sobre la terminación de la mina.

Después de las nueve de la noche, por radio y mediante avisos a las barriadas, se ordenó la evacuación del vecindario a una distancia de dos kilómetros, iba a estallar la mina en la madrugada siguiente. Grandes caravanas de gentes salieron durante toda la noche en dirección al Cerro de los Palos, a la Vega Baja, a las proximidades de Azucaica. Muchos iban recelosos. ¿Y al regreso del gentío, en la mañana siguiente, se presentaba la Aviación nacional? Por este temor, no pocos decidieron quedarse en los refugios más alejados del Alcazar.

¿Qué grave aprieto para las personas de orden que se hallaban escondidas!... Por una parte, había el recelo de que la terrible explosión de la mina produjese una catástrofe en la población. Por otra parte, salir de los escondites y a correr el riesgo de caer en manos de los asesinos. La mayoría de los escondidos optaron por no salir; preferían quedar sepultados bajo los escombros de sus casas. Acertaron, porque la evacuación fué aprovechada para fiscalizar a los que salían por las puertas de la ciudad y algunos que hasta entonces se habían sustraído a la ferocidad marxista, fueron detenidos a la salida o al regreso. Esto aumentó el número de crímenes.

¡Terribles noches!... Augustia en el Alcazar. Espanto en los que quedaron en la ciudad. Miles de personas tirando de fío en los alrededores. Preparativos de las fuerzas rojas que hablan de asaltar el Alcazar. El interruptor de la mina, dispuesto en el Ayuntamiento para hacerla funcionar. Y los familiares y los amigos de los defensores del Alcazar, rezando toda la noche en silencio ante la inminencia de la catástrofe!...

Lea EL ALCAZAR,

diario del frente

EXTRANJERO

Toda la Prensa de Europa habla de la Conferencia del Mediterráneo

Cuando trazamos estos escritos ningún otro propósito mueve nuestra pluma que el de ser útil desde la retaguardia a la España grande y libre, cuya encarnación viva y justa representación se nos ofrece espléndida y exuberante en la genial figura del Generalísimo Franco. Bien sabe Dios que en este noble intento ponemos nuestra mejor voluntad.

De aquí que no malogremos ocasión alguna, provenga de nuestra propia cosecha o inspirela extrañas sugerencias, para enaltecer y panegirizar las virtudes de nuestros soldados que, desde la vanguardia—aquí todas las privaciones y todos los sacrificios—van reconstruyendo y moldeando la nueva España.

Ni distinguimos ni excepciones que puedan herir susceptibilidades. Nada más ajeno a nuestro modo de pensar. Para nosotros, todos son soldados—llámense falangistas, requetés, infantes o marinos civiles o carabineros—, soldados de Franco, que en los frentes de batalla y por los campos de lucha vienen escribiendo para la Historia del mundo páginas de heroísmo posiblemente iguales pero nunca superadas.

Nos brinda aquellas sugerencias el «Requeté de Nuestra Señora del Rocío», que con su actuación bélica, ha rubricado la inconfundible b'zarría de los soldados de la Tradición. Bien merecen unas líneas estos «botas rojas» andaluces, cuya pujante intervención guerrera ha decidido en no pocas ocasiones los más brillantes hechos de armas.

Testigos de estos esfuerzos ha sido el pueblo de Lopera (Jaén), que vió sus campos regados repetidas veces por la sangre de los excelentes luchadores de Nuestra Señora del Rocío.

De unas cuartillas que tenemos a la vista, originales de los requetés onubenses José J. Ferreira Ruiz Canela y Rafael Nogales Verdú—ningún testimonio de mayor fuerza convincente que el de los propios



interesados—, entregamos la siguiente referencia que corrobora con harta eficacia y justifica cuantos elogios dedicamos a los requetés puestos bajo la advocación de la Virgen rociera.

Fué el día 27 de diciembre del Primer Año Triunfal cuando el Requeté de Huelva ocupó Lopera y rechazó, después de una lucha durísima, a una brigada roja internacional, compuesta de 15 000 extranjeros perfectamente pertrechados.

Después, el día 4 de febrero último, los rojos volvieron atacar Lopera con todo el furor que alimenta el odio de sus dirigentes. Otro descalabro más para estos fracasados de la guerra y otra victoria que se apuntan las bayonetas de la Tradición, como dicen nuestros comunicantes.

Se pidió entonces para el Tercio de Nuestra Señora del Rocío una alta distinción: la Medalla del Mérito Militar.

Pero los requetés huelvanos tenían que acrecentar su fama de indómitos guerreros en aquel pueblo, y fué el día 11 del pasado agosto cuando nuevamente se cubrieron de gloria. Los rojos, aprovechando las sombras de la noche, consiguieron infiltrarse sigilosamente por un barranco hasta la carretera. Allí se dividieron en dos grupos: uno que se dispuso al ataque de nuestras lomas por la espalda y otro que pretendía tomar el pueblo.

Sobre las tres y media de la madrugada del día 12, el ala izquierda de la guerrilla roja se aproximó a las primeras casas de Lopera, mientras que la derecha llegó junto a las tapias del cementerio. Como

precaución obligada habían cortado todas las comunicaciones exteriores con el pueblo.

Tres requetés que dormían en una era—Pedro Cepeda Rodríguez de la Rosa y Antonio Moral Romero—cayeron al grito de ¡Viva España! atravesados sus cuerpos por las balas del enemigo, que no pudo conseguir, pese a sus argucias y engaños, la rendición de aquellos tres valientes.

No se amilanaron los nuestros a pesar de la superioridad numérica de los rojos que vomitaban fuego en un esfuerzo desesperado por apoderarse de Lopera. El enlace del Requeté de Huelva, Pedro Ruiz Ramírez, pudo llegar a la plaza bajo una lluvia de proyectiles. La acción se hizo simultánea al aviso recibido, y fueron nuestros requetés los que salieron al encuentro de los rojos que querían avanzar—infútil empeño—victoreando a Rusia, a Francia y al Soviet. Pero eran más extintores y enardecidos los gritos de ¡viva España! y ¡viva Franco! de los nuestros; más ciertos nuestros disparos, habla mayor coraje en nuestro empuje, y, al amanecer, ya estaba el enemigo en vergonzosa huida como siempre. Nuestros requetés, a punta de cuchillo, se encargaron entonces de acabar con los rojos rezagados que aún se empeñaban en hostilizar. La lucha fué pródiga en detalles y episodios gloriosísimos para los nuestros. Ni el tiempo, ni el espacio nos son propicios en estos instantes para darnos a la tarea de su enumeración. Baste saber—y creemos terminar elocuentemente escrito, porque hay hechos cuya simple exposición es de una elocuencia arrolladora—que Lopera, como todos los pueblos que ha reconquistado la Blanca Paloma por mediación de su ínclito requeté, es y será siempre de la España nacional; esto es, de la verdadera y auténtica España.

Anúnciese Vd. en EL ALCAZAR

La Prensa Italiana y la Conferencia del Mediterráneo

Roma, 16.—Los periódicos de la mañana comentando la contestación de Italia a la Conferencia de Nyon, dicen que en una nota muy breve hace resaltar la necesidad de intervención de Italia en el control de las aguas del Mediterráneo, por ser la única gran potencia que tiene todos sus dominios en este mar.

«Il Messaggero» hace observar que si la Conferencia de Nyon no se reúne inmediatamente y da otra contestación a Italia, no tendría de particular el que Alemania e Italia inspeccionaran el control que efectúan las escuadras francesa e inglesa en aguas del Mediterráneo.—(Faro).

Comentarios de «L'Action Francaise» a la Conferencia del Mediterráneo

París, 16.—«L'Action Francaise» comentando la contestación de Italia a la Conferencia de Nyon, escribe que M. Delbos ha reconocido como gran potencia del Mediterráneo a Italia.

Si la Conferencia del Mediterráneo—añade—no se reúne para adoptar las medidas oportunas después de la nota enviada, ésta puede llegar a ser una nueva fuente de complicaciones.—(Faro).

Comentarios en París acerca del acuerdo de Nyon

París, 16.—La firma del acuerdo de Nyon y la recusa de Italia a tomar parte en el pacto del Mediterráneo es vivamente comentado por la Prensa parisien. Se expresa la opinión de que la reclamación de Italia sobre la igualdad de derechos con las otras potencias no presente dificultades incontrastables para un acuerdo entre Francia, Inglaterra e Italia. «Le Matin» habla de un doble apelo dirigido por Francia e Inglaterra y por Alemania e Italia. Los periódicos marxistas declaran que después de haber terminado la Conferencia no hay ya medios de modificar las medidas tomadas.—(D. N. B.)

Lo que dice la Prensa británica

Londres, 16.—El «Times» escribe acerca de la firma del «arreglo» de Nyon y sobre la recusa de Italia a tomar parte en el control o servicios de patrulla del Mediterráneo, que en las condiciones presentadas por el texto de la declaración oficial emitida por el Gobierno de Roma, no se trata de una recusa definitiva por parte de Italia. El «Daily Telegraph» es de opinión que los delegados de las nueve potencias, principalmente los de Inglaterra y Francia, consideran como absolutamente imposible toda modificación del sistema de patrullas previsto.—(D. N. B.)

Será designio preferente del Estado Nacional Sindicalista—regido por el Caudillo Franco—la reconstrucción de los patrimonios comunales de los pueblos.

Noticias Varias

En Bélgica no quieren Frente Popular

Bruselas, 16.—En sesión general celebrada por el Partido Socialista, ha renunciado a la invitación de los comunistas de formar un Frente Popular.

Los socialistas se han dirigido a los obreros independientes, advirtiéndoles que no se dejen embaucar por los comunistas.—(Faro).

Lo que dice el «Daily Telegraph» sobre la frontera de los Pirineos

Londres.—El redactor diplomático del «Daily Telegraph», li firma desde París, según rumores en los círculos políticos, que si Italia formara un nuevo sistema de control, Francia se reservaría la apertura de la frontera de los Pirineos.—(Faro).

Se celebra el entierro de las víctimas ocasionadas por los anarquistas en París

París, 16.—Esta mañana se ha celebrado el entierro de las víctimas ocasionadas por los atentados anarquistas en la capital.

Las pesquisas hasta ahora efectuadas por la Policía han sido in

Isidoro Benito Lancha

Carbones minerales de todas clases

Venta al por mayor

Núñez de Arce, 3 - TOLEDO

fructuosas y se cree que los autores del atentado se pasean tranquilamente en París.—(Faro).

Huelga de aprendices en las fábricas inglesas de armamento

Manchester, 16.—Por cuestiones de salarios se declararon en huelga más de 3 600 aprendices. Las respectivas fábricas efectúan en su mayoría trabajos destinados al rearme.—(D. N. B.)

Reunión de masones españoles y franceses en París

Bayona, 16.—En el hotel Palace del Luxon se han reunido el presidente del Rotary Club de Francia, gran maestro de la Masonería francesa; A dásoro, que fué consejero de Comercio de Euzkadi, y B'avo, adscrito políticamente a Sánchez Román y también masón. Los reunidos adoptaron importantes acuerdos que se proponen desarrollar en los Estados Unidos.

«EL SIGLO» Casa fundada en 1870 RAMON DEL VALLE RAFAEL. Teléfono, 213

Calvo Sotelo, núm. 18, San Fernando (Cádiz) Casa especializada en gorras de uniforme para Armada e Infantería de Marina.

Sombrerería, Camisería, Guantería, Condecoraciones, Efectos Militares.

Proveedor de las Escuelas Navales y Buques de la Marina de guerra.

SUCADILLOS DIAZ

LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

Los primeros éxitos de la ofensiva japonesa

Tokio, 16.—El gran Cuartel general japonés del Norte de China anuncia el comienzo de una de las ofensivas japonesas sobre la línea del ferrocarril de Pekín Harbin. El primer éxito de la ofensiva fué la conquista por asalto de las posiciones chinas próximas a la ciudad de Kuan. El objetivo de esta ofensiva es rectificar la línea a lo largo de la línea férrea, y establecer contacto con las fuerzas avanzadas de Tientsin Tckau.—D. N. B.

Nueva e importante baja del franco

París, 16.—El franco francés experimentó ayer una nueva e importante baja. En relación a la libra esterlina, el franco francés se colizó en la jornada de ayer a 145 por libra. Esto supone una verdadera desvalorización de la divisa nacional francesa, desde 1.º de septiembre a la fecha, de un nueve por ciento.—D. N. B.

Gabriel Castaño Macías Productos del cerdo y cereales. - Especialidad en jamones serranos General Valdés, 9.- Teléfono 7. San Fernando (Cádiz)

PAPELERIA

«EL FENIX»

CADIZ

Revuelo en los Estados Unidos por el nombramiento del juez federal supremo

Nueva York, 16.—Acaba de levantarse en los Estados Unidos una gran disputa política, que podrá tener hasta una gran influencia en las elecciones para el Congreso, anunciadas para el próximo año. Se trata del nombramiento del juez federal supremo Black, que en este momento se halla en Inglaterra. Casi toda la Prensa americana protesta contra este nombramiento, acusando a Black de ser miembro secreto del KKKuklan o por lo menos, formar parte de él. El periódico de Nueva York, «Sun» escribe que 20 millones de católicos, 14 millones de negros y 5 millones de judíos, tienen el mayor interés en la aclaración integral de esta cuestión.

El presidente Roosevelt se negó a pronunciarse a este respecto en una entrevista con los representantes de la Prensa, declarando únicamente no saber si Black formaba parte del KKKuklan. Esta organización es una organización nacionalista secreta, que lucha contra la cada vez mayor influencia de los negros, de los judíos y de los católicos, así como de los Sindicatos radicales.—(D. N. B.)

Declaración japonesa sobre la nota de China a la S. de N.

Tokio, 16.—El Ministerio de Negocios Extranjeros publicó una declaración acerca de la nota de China a la Sociedad de Naciones. El Japón declara que no es miembro de la S. de N. y que, no poseyendo aún el texto concreto de la nota china, debe hacer constar, sin embargo, que China hace afirmaciones falsas, agravando así la situación. La China pretende, por ejemplo, que las medidas militares japonesas fueron tomadas contra los no combatientes y que el Japón no respetó las instituciones culturales. El Japón sólo desea la unificación de China, y quiere que esta unificación se haga en una base de intereses para la paz europea. (D. N. B.)

LA VIDA EN TOLEDO | La Diputación provincial contribuirá con 2.000 pesetas para los próximos festejos de la liberación de Toledo

Subasta de uva

Se venderán en subasta pública unas diez mil arrobas de uva procedentes de la finca «VILLAHAR TA», término de Escalona, la que se celebrará el día 27 de los corrientes en las Oficinas del Servicio Provincial de Reforma Agraria, calle Santa Clara número 6 de esta capital, con arreglo a las condiciones señaladas en el Boletín Oficial de la provincia de 16 de los corrientes.

Sindicato Español Universitario

Jefatura Provincial

Celebrándose mañana día 17, el primero de los actos culturales que este Sindicato se propone realizar en el próximo curso, ordeno a todos nuestros afiliados, la asistencia al acto, debiendo a la vez ostentar nuestro emblema sindical.

Las familias de nuestros estudiantes, además de pasarles la correspondiente invitación, considérense invitadas por las presentes líneas.

Nuestros afiliados ocuparán la parte superior del Cine Imperio, cediendo las butacas para los invitados.

Espero del alto espíritu de nuestros estudiantes el comportamiento que debe llevar consigo su alto espíritu patriótico.

Toledo 16 de Septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.

El Jefe Provincial del S. E. U., F. Gómez.

Miguel Martínez de Pinillos

Unión Salinera (nombre comercial)

CADIZ. — Apartado, núm. 7.

Grandes salinas

«La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes rituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

Reunión de la Gestora

Asisten los señores presidente, vice-presidente, secretario y vocales señores Garro y Palomo. Se da lectura al acta de la sesión anterior y es aprobada por unanimidad.

A continuación se da cuenta de los informes de los señores vocalizador e interventor del Hospital Provincial, de las cuentas remitidas durante el mes de Julio último importante siete mil setecientos diez y siete con quince, que es aprobada, asimismo es aprobada otra del señor director de la Maternidad, remitiendo cuenta de gastos de material en el segundo trimestre del año actual, importante en la cantidad de cien pesetas.

Se lee informe del señor interventor a la cuenta de gastos ocasionados con motivo de unos funcionarios de la Corporación enviados a Talavera para rectificación del padrón de cédulas, importante trescientas noventa y seis

pesetas con noventa céntimos, que es agrobado.

La Comisión se da por enterada de un informe del señor interventor en comunicación del Excelentísimo señor Gobernador Civil, transcribiendo otra del Excelentísimo Gobernador General del Estado Español relativo a las operaciones que esta Diputación haya podido realizar con en el Banco de Crédito Local de España.

Terminados los asuntos a tratar el señor secretario presenta otros que considera de urgencia y que la Comisión califica de tales por lo que pasa a su discusión se lee un oficio del Ayudante de la Sección de Vías y Obras, dando cuenta de desperfectos en varios caminos que ha visitado, señalando un presupuesto para su reparación; la situación económica que atraviesa la Corporación hace que no puedan ser atendidos en el momento, si bien la presidencia da cuenta de las gestiones que ha llevado a cabo que se propone para

poder dar solución a asunto tan importante.

Se lee una comunicación de la Diputación de Sevilla, que solicita la adhesión de esta Corporación para que la décima de la contribución rústica pase a la Administración de las Diputaciones con destino a la solución del paro obrero; si bien hoy día no se da tal problema en nuestra provincia, la Corporación acuerda adherirse.

Es aprobada una instancia pidiendo un socorro de la lactancia. El señor Vaquero interviene para demandar que por medio de la presidencia, de acuerdo con otras entidades de esta capital, solicite de la Comandancia militar la reposición del servicio del teléfono en la capital. Y solicitando que la Corporación envíe un telegrama de felicitación al Eminentísimo señor cardenal Segura, por su nombramiento de Arzobispo de Sevilla.

Por indicación de la presidencia la Comisión acuerda contribuir a las fiestas con motivo del aniversario de la liberación de la capital se celebrarán los días que pró-

CINE IMPERIO: Hoy no hay función por celebrar un acto literario el S. E. U.

Mañana: Inauguración de la temporada 1937 38 con la grandiosa producción alemana del lote «Simpatía por España», titulada

LA NOVENA SINFONIA

CINE MODERNO: Hoy a las 5,30 y 7,30

EL PERFUME DE LA DAMA ENLUTADA

Sección Religiosa

DÍA 18.

SANTORAL.— Santos José de Cupertino, S.; Metodio, ob.; Sofía, Irene Ferrero, mrs.; Eustorgio, Cumeno, obs.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 16

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro	708,6
Temperatura máxima	20,4
Idem mínima	15,0
Humedad %	84
Viento	OSO
Lluvia (litros por metro cuadrado)	4,2

ximos, con la cantidad de dos mil pesetas; así como la asistencia en Corporación a todos los actos que se celebren.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se cierra la sesión.

+

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

D. Joaquín Cuesta de Ancos

Capitán de Infantería, heroico defensor del Alcázar, que murió por Dios y por la Patria en cumplimiento de su deber

el día 18 de septiembre de 1936

R. I. P.

Su viuda, doña María de los Dolores de Lozoya; hijos, Lolita y Purita; padres, don Gerardo Cuesta del Sol y doña Purificación de Ancos; madre política, doña Magdalena Eymar; hermanas, hermanos políticos y demás familia

Ruegan a sus amistades una oración por su alma y les invitan a las misas que se celebrarán el día 18 del corriente, de siete a diez, en la Santa Iglesia Catedral (en el altar de la Virgen del Alcázar) y las del día 19, en el mismo altar, de seis a doce; el manifiesto del mismo día 18, por la tarde, de cinco a siete, en las Gaitanas, y el funeral del día 21, a las diez, en Camarena (Toledo), por lo que le quedarán muy agradecido.

¿Malestar?
¿Jaquaca?
Use

LAXIBERO

CINE IMPERIO (de los Flechas), proyectará las películas de la famosa marca UFA del lote "Simpatía por España,"

La temporada cinematográfica va a adquirir en nuestra capital, gracias al rasgo españolista de una de las casas productoras mejor renombrada, la alemana UFA, relieve y brillantez, dignos de elogio. Para ello, Falange Española Tradicionalista y de las Jons, a quien fué cedido el Cine Imperio, ha hecho verdaderos esfuerzos que el público sabrá agradecer a la Dirección de dicho local.

No ha podido el cine, naturalmente, eludir las consecuencias de la presente anomalía, que ha venido creando dificultades para la adquisición de material extranjero con que proveer los programas; obstáculos que se han derivado, en cierta manera, del mismo elevado espíritu que nutre la ingente empresa por la España del Caudillo acometida. En servicio y amor de ella, importaba mucho el excluir, en la selección de firmas y películas, cuanto no estuviese inspirado en los cristianos sentimientos que el glorioso alzamiento de julio vino a restaur, frente al estrago de la demagogia, de cuyos medios de divulgación jamás estuvo excluido el cine, lleno siempre de poderosa sugestión.

Ha correspondido a la famosa marca UFA el honor de alcanzar la gratitud del público, que va a admirar en la pantalla del CINE IMPERIO una producción selectísima y nueva, gracias a un rasgo de desinterés que armoniza bellamente entre las innúmeras notas confortadoras que a nuestra Patria viene ofreciendo la noble y gloriosa Alemania.

Fruto del esfuerzo que el cine alemán viene realizando, son las soberbias películas que ha agrupado la UFA bajo el lema «SIMPATIA POR ESPAÑA», cálido reflejo de los sentimientos que a la prestigiosa casa guían en honor de quienes, congregados bajo la mirada y la orden del Generalísimo invicto, luchan por la reposición de los principios humanos. Forman la gran serie, las películas tituladas: «Traidores», «Rosas negras», «Vals real», «El trío de la fortuna», «La novena sinfonía», «El estudiante mendigo», «La cabalgata de la redención», «Mamá se casa», «A ratol, la ciudad trágica», «Caballería ligera», «Los últimos de Santa Cruz», «Sangre joven», «Procesado de mi vida», «Travesía juventud» y «Sublime melodía». Figuran entre ellas, maravillosas operetas, bellas comedias musicales, de gran fuerza dramática, y todas ellas reveladoras del arte alemán.

Lillian Harvey y otros artistas de gran nombradía, como Lida Barowa, Paul Hörbiger, Fritca Kampers y Gustav Froelich, junto con la gran revelación del cinema Mark Rökk, realizan la grandiosidad de todas estas grandes superproducciones.

El público toledano sabrá corresponder al esfuerzo que esta contratación supone, y Falange E. T. y de las Jons se sentirá orgullosa de cooperar, ofreciendo en su local la producción alemana, al mutuo afecto que existe entre la gloriosa nación alemana y nuestra Patria.

Mañana, sábado, se inaugura la temporada oficial 1937 38, con una de estas grandes superproducciones, «La novena sinfonía», interpretada por Lida Barowa y Willy Birgel, con la cooperación de la orquesta de la Opera, de Berlín.

Gobierno civil

En la mañana de hoy han visitado al señor Cirujano los gestores de la Diputación Provincial para comunicarle el acuerdo de contribuir con la cantidad de 2.000 pesetas para los festejos que han de celebrarse en esta ciudad con motivo del aniversario de su liberación por el glorioso Ejército nacional.

El señor gobernador también dió cuenta a los informadores de haber impuesto 1.000 pesetas a Brigido Sabrido Arroyo, dueño de la taberna de la Plaza del Ayuntamiento, por vender vino a mayor precio de lo autorizado.

PERDIDA

chaquetilla marrón de niña en un banco de la Plaza de Zocodover. Se agradecerá devolución. «Banco de España». — Portería

"Hoy es el día del PLATO UNICO,"

+

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

D. Enrique Jiménez Delgado

que falleció en Madrid

el día 18 de septiembre de 1936

a los 46 años de edad

R. I. P.

Su esposa doña Ricarda López del Villar; hijos don Enrique, María, Josefa, Ricardo, María del Consuelo; hermanos (ausentes); hermanos políticos y demás familia

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el día 18 de Septiembre, en la Iglesia de San Juan Bautista, de Yuncos (Toledo), a las diez de la mañana, y a las del día 17 y 19 de cada mes, que serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Información general

La nota enviada por el Gobierno español a la S. de N. "El Gobierno Nacional representa el sentido de la nación española,"

En Inglaterra se afirma que ha sido hundido el submarino que torpedeó el "Havoc"

Los órganos marxistas tratan de expulsar de Francia a los extranjeros indeseables

Más fácil hubiera sido no admitirlos

Ante el atentado terrorista que ha derruido el edificio de la C. N. T. en París, los órganos marxistas de Francia sugieren la expulsión de todos los extranjeros indeseables refugiados en aquel país.

El despacho que transmite esta noticia añade que esa propuesta ha sido acogida con estupor por la mayor parte de la opinión francesa. ¿Por qué? Porque es en verdad pintoresco que los promotores de la idea sean precisamente los marxistas; es decir, los responsables de la hospitalidad que Francia dispensa a los anarquistas y comunistas internacionales, y sobre todo, a los soviéticos.

Es interesante recordar que muchos de los crímenes perpetrados últimamente en Francia, entre los que destacan el que realizó el general Kintepoff y la muerte del economista Lavachier, fueron llevados a cabo por rusos, y rusas fueron también las víctimas.

Ningún atentado había llegado tan a lo vivo a los marxistas franceses como el reciente contra su domicilio social en París. Pero bien podían haber provisto con tiempo las causas que han motivado ese y otros hechos anteriores. Esto hubiera sido lo más acertado y práctico.

Del destructor rojo "José Luis Díez" han desertado treinta de sus tripulantes

Londres, 16.—Según informaciones de la Prensa, han desertado del "José Luis Díez" en la noche del miércoles, treinta de sus tripulantes. Se recordará que este destructor rojo español fué traído a Falmouth hace una semana. Los tripulantes desertores, que el nuevo comandante del destructor les había permitido abandonar el barco, pero no se les autorizó a salir de la cuarentena por las autoridades británicas.

Las autoridades se vieron obligadas a confinar a los desertores en la casa de los marineros, ya que se negaron con obstinación a volver al barco. Comentando el incidente los periódicos, hacen recordar que las autoridades británicas advirtieron al comandante del "José Luis Díez" que la estancia del barco en un puerto británico debe ser limitada al tiempo necesario para realizar las reparaciones más urgentes.

El crucero rojo "José Luis Díez" vigilado por la policía inglesa

Londres, 16.—Al puerto de Falmouth, han llegado numerosos refuerzos de la policía para vigilar a los 60 hombres de la tripulación del crucero rojo español "José Luis Díez" llegado al puerto hace varios días.

Los 60 españoles hicieron durante la noche pasada varios intentos de introducirse en la ciudad. Estos se encuentran detenidos en las salas de Aduanas hasta que el Gobierno inglés determine dónde marcharán.—(Faro).

Compro botellas

Bordelesas (de Rioja), a 0,50 céntns. Jerezanas, a 0,30 céntns. «ANUNCIATA», publicidad de EL ALCAZAR

La tripulación del "José Luis Díez", detenida en Londres

Londres, 16 (12 noche).—El ministro del Interior ha ordenado que los 60 hombres de la tripulación del crucero rojo español "José Luis Díez", pasen en calidad de detenidos a la prisión de Exter. Esta misma noche la policía transportó a los detenidos a la prisión.

El representante del Gobierno de Valencia ha protestado de esta medida, respondiéndole el ministro que según las leyes de Gran Bretaña todos los barcos extranjeros que lleguen a algún puerto inglés y no tengan subsistencias y sus marineros no estén remunerados, se someterán a los dictados del Gobierno.

La campaña triguera en España

Gran entusiasmo en Segovia por el Decreto del Generalísimo

Segovia, 16.—Continúa con gran entusiasmo en toda la provincia la propaganda del Decreto del Trigo. Los labradores asisten con grande interés a los actos que los equipos de propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S. celebran hasta en los pueblos más insignificantes. Los diversos servicios de propaganda han recorrido los siguientes pueblos: Montanares, Los Huertos, Roda de Fresna, Valeca, Zarzuela del Monte, Madrona, Fuente Millanes y Villacastil.

En todos los pueblos, ante enorme concurrencia, los propagandis-

Paris, 16.—«L. Matin» del 14, publica un extenso telegrama de su corresponsal en Saint Estaphne Lausanne, en el que afirma que se puede suponer que uno o muchos submarinos han sido comprados por la España roja, seguramente por la de Barcelona o que han caído entre sus manos y han sido puestos en estado de servicio: que les han dotado de una tripulación internacional, en la que domina el elemento anarquista, y que estos submarinos se conducen en el Mediterráneo, como sus patronos se conducen en las calles de Barcelona y como puede ser muy bien como se acaban de conducir en París. Los ingleses, terminaba diciendo el telegrama, afirma que el pirata que torpedeó el «Havoc» ha sido hundido.

Si esto es así, no es imposible poder asegurar en el fondo del mar su identidad. Londres por el momento y las razones de orden diplomático, no tienen mucha prisa en hacer descender sus buzos en el lugar que ha sido señalado, pero el Mediterráneo no guardará eternamente su secreto.

Ginebra, 16.—Ha sido publicada la nota enviada por el Gobierno español a la Sociedad de Naciones. En esta nota el Gobierno nacional trata de probar ante el mundo que representa el sentido de la nación española, y que el movimiento nacional no es una simple sublevación militar contra el poder legítimamente constituido, sino consecuencia del estado saótico de España, tiranizada por un Gobierno marxista incapaz de impedir la perpetración de atentados y crímenes en las personas más caracterizadas de la nación. Por el contrario, el Gobierno del general Franco ejerce una soberanía efectiva sobre la mayor parte del territorio español y sobre el protectorado de Marruecos y colonias de África, gozando la Iglesia Católica de plena libertad y estando garantizados los derechos individuales que sean compatibles con el derecho de la guerra.

Los anarquistas asturianos condenan a muerte a un general mejicano

Santander, 16.—El Comité anarquista de Asturias ha condenado a muerte al general mejicano Coritu, que mandaba el destacamento rojo en el frente de León. Los anarquistas lo culpan de su derrota en dicho punto.

tas expusieron el alcance del Decreto del Trigo, que afecta tan hondamente al porvenir de España. Los labradores escuchan con agrado la misión que ha de tener el gran Sindicato Agrícola. En todos los actos hubo aplausos y vivas, y al terminar se cantó en todos los pueblos el Himno de Falange. Los equipos han visitado también Llangias, Tabanera, Mozoncillo y Carbonero el Mayor.

En Yanguas cerró los discursos el señor cura párroco, quien dió las gracias a los oradores de F. E. T. por el sacrificio que supone para ellos propagar y difundir has a por los pueblos mas pequeños este decreto, que tanto beneficia a los labradores y con ello la economía nacional.

En Barcelona piden en una manifestación que llegue Franco

Salamanca, 16.—En Barcelona, el miércoles día 8 hubo una manifestación de mujeres, que recorrió la plaza de San Jaime, Ramblas y plaza de Cataluña, protestando por la falta de alimentos y pidiendo que venga Franco, que «por lo menos nos dará que comer».

En Madrid tratan de celebrar homenajes a la U. R. S. S.

Madrid, 16.—En los locales del comité provincial de Madrid se han reunido los amigos de la URSS

con los representantes de los partidos políticos y sindicales. Todas las agrupaciones antifascistas se reunieron para constituir la comisión popular organizadora del homenaje a la U. R. S. S. con motivo de la conmemoración de su vigésimo aniversario, y con la ayuda prestada a la España roja. Los representantes de la C. N. T. se incorporaron también a la comisión pro homenaje a la URSS con la complacencia de todos.

Los metalúrgicos de París ayudan a los rojos españoles

Paris.—Los metalúrgicos de la región de París, que han demostrado su solidaridad con España, enviando socorros y prestando protección a los presidentes españoles en Francia, los metalúrgicos de los que muchos luchan al lado de los rojos en la brigada internacional, han acordado enviar a España un convoy de artículos, por valor de un millón de francos. Esta expedición que ya es la segunda enviada por los metalúrgicos de París, llegará a España en fecha próxima y marcharán con los representantes de los metalúrgicos y el secretario general del sindicato de mineros; con el fin de examinar sobre el terreno la posibilidad de una ayuda inmediata a la España republicana.

Lea usted EL ALCAZAR

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Luciano Pastor Martínez

Capitán de Infantería, heroico defensor del Alcázar, que murió por Dios y por la Patria en cumplimiento de su deber

el día 18 de Septiembre de 1936

R. I. P.

Su madre y familia

Ruegan a sus amistades una oración por su alma y los invitan a los cultos que en el día 18 del corriente se celebrarán en la Iglesia de San Nicolás de Bari; misas de siete a diez de la mañana, y Exposición del Santísimo Sacramento, de diez a doce, en el Convento de las Gaitanas; el día 19, el culto de la tarde a la Santísima Virgen de la Milgrosa, en la Iglesia de San Pedro Mártir (Asilo), y durante el novenario, la misa de nueve, en las iglesias de San Nicolás y de San Pedro Mártir.

El excelentísimo señor cardenal Prímado, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Contra todos los dolores

BAYER

Cafiaspirina

La mala educación de los niños rojos

La Prensa inglesa y la Prensa francesa han informado de los lamentables espectáculos dados por los grupos de niños rojos que la hospitalidad británica y la francesa han acogido. A este propósito, es oportuno recordar algo que cuenta M. A. Fred Smith en su interesante libro «Was a soviet worker»:

«Me paseaba un día por el mercado Preobvazherka, en el barrio de Skolkovki. Observé que un niño andrajoso, de unos doce años, seguía a una campesina que llevaba un abrigo corto, de cuyo vestido safa el extremo de un billete de cinco rublos. Resolví no perderlos de vista para vigilar lo que pudiera suceder. Cuando la mujer llegó al escaparate de una lechería, vi cómo el chiquillo se le acercaba con la intención evidente de volatizarle el billete. Hice un paso adelante y le grité:

«—Eh, ¿qué haces?
«El muchacho me miró bien a la cara y me respondió:
«—¿A ti, qué te importa?
«Y añadiendo algunas palabras groseras, desapareció entre la multitud.»

Hasta aquí lo que cuenta el antiguo publicista comunista M. Smith no tendría gran importancia. La práctica del hurto no puede ser considerada como consecuencia exclusiva de ningún régimen. Y en todas partes, desgraciadamente, se dan casos de niños profesionales del hurto. Lo que revela el efecto de una mala educación, o si se quiere mejor, de una falta de educación de la infancia, es lo que sucedió después.

«A algunos minutos más tarde, prosigue M. Smith, yo había olvidado totalmente el hecho, y continuado mis compras. Al llegar a la verja del mercado, noté un inusual movimiento. Hacía allí unos 25 o 30 muchachos de doce a catorce años. Algunos descalzos y en harapos; otros mejor vestidos.

«El muchacho al que yo había estorbado el plan, estaba al frente, en actitud de espera. Al acercarme yo, empezó a gritar, señalándome con el dedo: —¡Ya está aquí! Y en seguida levantando las manos, hizo que yo me detuviera. El chico hablaba muy serio.

«—Escucha bien, ciudadano (M. Smith consigna una palabra rusa, que parece debe traducirse así).

Sesiones científicas

En la conferencia antituberculosa que se celebra en Lisboa, los médicos españoles han tenido una brillantísima intervención

Lisboa.—Se celebró en Estoril el banquete oficial con que han sido obsequiados los congresistas que asisten a la Conferencia antituberculosa.

Se pronunciaron a los postres varios discursos, y en nombre de los médicos españoles que asisten a la Conferencia, habló el doctor zaragozano don Pedro Galán, que fué aplaudidísimo.

La Conferencia antituberculosa ha alcanzado un verdadero éxito y los médicos portugueses confraternizaron con sus colegas españoles, a los que hacen objeto de toda clase de simpatías.

Ya lo ves, todos éstos son mis amigos. Si alguna vez ves a alguno de ellos tratando de quitar algo a alguien, ¡cierra los ojos!

«Y acercándoseme más todavía y dirigiendo su dedo a mi cara, con un gesto de amenaza, añadió:

«—¡Si vuelves a empezar, te mataremos!

«—¿Y si yo llamara a la Policía?, dije yo.

«Toda la banda se echó a reír; cuando el muchacho replicó:

«—¿La Policía? ¿Tú crees que le tenemos miedo?»

Y el autor concluye diciendo que efectivamente era de día, y en las proximidades había gente, pues de otra manera, habríamos pasado un mal rato.

Y ahora que cada cual juzgue de la serblanza de lo que un obrero americano pudo observar en las calles de Moscú y los pequeños hurtos, destrucciones, grosería de palabras y amenazas insolentes, que tanto han indignado a los vecinos de los niños rojos españoles, recogidos en algunas localidades de Inglaterra y de Francia. Son frutos evidentes de la misma educación.

Y entretanto ciertos mal entendidos sentimentalismos «conclenter» que millares de los felices niños españoles, hijos de padres desahuciados o de padres miserablemente engañados, sean llevados a los países de la U. R. S. S. a que aprendan lo que los niños del barrio de Skolkovki de Moscú.

La depuración y la desorganización Industrial en Rusia

París.—M. Lazare Kaganovitch, que era comisario del transporte, ha sido nombrado director general de la producción del carbón.

En este nuevo destino ha comenzado a poner en práctica los métodos empleados en su anterior destino contra los sabotadores y oficiales incapaces.

Por una orden suya se ha reorganizado totalmente la Dirección general de la producción del carbón en la U. R. S. S. Los resultados obtenidos en esta producción han quedado muy por debajo de la cantidad fijada en el plan quinquenal.

Kaganovitch ha destituido al director adjunto y al ingeniero principal, a los que se acusa de no haber extirpado a los sabotadores y de ser espías trotskistas. Ha destituido igualmente al director de la división electromecánica, al ingeniero encargado de la seguridad, al jefe del grupo mecánico.

Se dice que tres miembros de una banda contrarrevolucionaria han sido condenados a muerte y otros han sido condenados a tres y cuatro años de prisión.

BAZAR DOROTEA DE LAS HERAS

(viuda de Lastra)

La casa que más barato vende

Teniente Vicente Pascua núm 5.—Piedrahíta (AVILA)

Companys pide más ayuda a las Internacionales rojas

Una brigada para «limpiar» la retaguardia de trotskistas

Barcelona.—El presidente de la Internacional Socialista y el cónsul de Méjico han visitado al presidente de la Generalidad.

Companys pidió a ambos personajes extranjeros, interpusieran toda su influencia para que los rojos reciban más ayuda todavía de las organizaciones internacionales.

Se asegura que el jefe de la Internacional y un diputado francés han estado estos días en Albacete para inspeccionar las brigadas internacionales y especialmente una nueva brigada que se está formando para «limpiar» la retaguardia de elementos trotskistas.

Uno de los lugares de España, donde mejor se come
VENTA de AIRES
TOLEDO

En las montañas del Roncal ha caído la primera nevada de la temporada

Hoy ha hecho en Pamplona un día verdaderamente invernal, pues se ha dejado sentir un fuerte viento Norte muy frío.

Con este motivo, han hecho su aparición las primeras prendas de abrigo.

En los altos del Pirineo roncalés, lindante con la provincia de Huesca, ha caído la primera nevada de la temporada.

También comunican de Burguete que ha nevado por aquel término municipal.

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRESA,
PAPELERIA
y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

E. RAMOS
:: Almacenista de Plátanos ::
PEREZ GALDOS, 1 y 3.—TELEF. 24634
SEVILLA
Sursursales: Cádiz, Libertad, 21; Melilla, López Moreno, 14; Jerez, Pedro Alonso, 10; Huelva, Raacón, 45.

El mejor desayuno
Magdalenas San Fernando
Divina Pastora, 39

Serapio Castro García
Almacén de Coloniales
Trinidad, núm. 25
TALAVERA DE LA REINA

Ha sido ejecutado Vicente León autor de más de cincuenta asesinatos

Santander.—La Prensa publica la siguiente información:

«A las siete de la mañana fué ejecutado, el domingo último, en virtud de la sentencia dictada por el consejo de guerra sumarísimo celebrado el sábado, el famoso criminal Vicente León Miera, autor de más de cincuenta asesinatos, verificados a bordo del vapor «Cabo Quillates», anclado en el puerto exterior de Bilbao y que servía de cárcel flotante de setecientos presos de derechas.

Vicente León dirigía las matanzas en el trágico buque y hacía la lista de los que él y sus secuaces condenaban a muerte, sin apelación ninguna.

Por orden del Generalísimo, y para que su muerte infamante sirviera de escarmiento, la ejecución tuvo lugar en garrote vil, encargándose de llevar a cabo la sentencia el verdugo de Granada.

Para hacer menos terrible el sufrimiento moral del reo, se dispuso que el palo fatal fuera instalado, sin escaleras, sobre el suelo de uno de los fosos de la cárcel provincial.

Al criminal no le fué comunicada la hora de su muerte hasta las cuatro de la madrugada; momento en que estaba en una de las celdas de la prisión hablando con otros condenados.

Vicente León conservó bastante la serenidad, y sólo dijo:

—Es lo menos que me podía ocurrir. Una vida de crímenes se debe pagar con la vida.

Después pasó a la capilla, donde le esperaba el Padre Concha, por si quería recibir los auxilios de la Religión, antes de entregar su cabeza al verdugo.

El reo, al ver al sacerdote, se acercó a él y mostró su deseo fer-

viente de ponerse a bien con Dios. Una vez confesado recibió la comunión, con gran devoción.

A partir de entonces fumó muchos cigarrillos y se negó a tomar ningún líquido o alimento, conversando con las personas que entraron en la capilla por mandato de la ley, y singularmente con el Padre Concha, que le confortó con aquella palabra llena de unclión evangélica:

A las siete menos cinco de la mañana llegó hasta el lugar en que estaba el reo un piquete de la Guardia civil.

Vicente León se limitó a decir:

—¿Ya es la hora?... Pues vamos. Se puso en pie y echó a andar al lado del Padre Concha, que, con un crucifijo en la mano, marchó con él hasta el lugar del suplicio. Poco después quedaba cumplida la sentencia.

En Rusia se ha reanudado con verdadero furor la campaña contra la religión

Harbin.—Noticias de Siberia dan cuenta de que se ha reanudado con gran furor y ferocidad la campaña contra la religión y contra todos aquellos que no quieran renudiar a su fe rechazando la adhesión al Comité de los sin Dios.

Dos tribunales han condenado a muerte a diversos eclesiásticos, a los que se ha acusado sin documentos ni pruebas de haber inducido a algunos campesinos a desertar. Los procesos sólo duraron unos 32 minutos, y 10 minutos después de dictada la sentencia fueron fusilados la totalidad de los condenados.

Los sin Dios han intensificado su propaganda, especialmente en el Extremo Oriente. Noticias de Wladivostok dan cuenta de que en una reunión de los sin Dios han acusado a Buda de ser el culpable del actual conflicto chino-japonés; como consecuencia ha sido ultrajada y quemada una estatua de Buda.

Los cristianos sabrán defender Palestina

Jerusalén.—El presidente del Congreso árabe para la defensa de Palestina que actualmente se encuentra reunido en B. udon, cerca de Damas, declaró en su discurso de apertura que Palestina era una tierra santa que pertenece a los cristianos y a los mahometanos, de forma que este país no puede decidirse por sí mismo sobre su división. Los árabes están dispuestos a defender su Patria hasta perder la última gota de sangre.

El orador pidió que no sea vendida ninguna parcela de tierra a los judíos, y que se suspenda la emigración de éstos. Nosotros, dijo, no queremos más tratados con Inglaterra, pues la experiencia nos ha demostrado que este país tiene siempre objetivos ocultos. El obispo griego ortodoxo declaró que los lugares santos de Palestina estaban en peligro.—(D. N. B.)

Tomás Macías Cabañas
Granos - Aceite - Cereales
C/. Obreros, 12.
CHICLANA (CADIZ)

Café y Restaurant **Pedraza**
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina

¡Señora! AHORRARA DINERO COMPRANDO EN LAS CASAS DE **MARCIANO P. MONTES**
«LA CASA DE LAS MEDIAS»
Venta al por mayor y detall: BELEN, 8.—TELEF. 1.527
«EL BARATO DE TOLEDO»: Comercio, 31 y 33.—Telf. 1.667
Mercería, Camisería, Perfumería, Hilos para coser y labore, Lanas
TOLEDO

FONDA NUEVA
Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital
Armas, 13.—TOLEDO—Tel. 1566

Tejidos Confecciones Novedades
La Innovación
(NOMBRE REGISTRADO)
Dirección: Telefónica Hervias
Apartado 90
Plaza Topete, 8.— Teléfono 2430

GRAN HOTEL CONTINENTAL
Modesto Ponce López
CALEFACCION CENTRAL
EL MAS CENTRICO
Duque de Tetuán, 23 :: Telf. 1704
CADIZ

¡Viva Español!
Tejidos, Camisas, Medias
y artículos de viaje
¡VALLE VENDE BARATO!
San Fernando (Cádiz)

Los anarquistas, dueños de Madrid

Atacan las redacciones de "El Socialista," y "El Liberal," con bombas de mano

García Sanchiz es nombrado aragonés de honor

Zaragoza, 16.—Esta noche ha llegado a esta capital Federico García Sanchiz para dar una serie de charlas de circunstancias en esta ciudad.

A la vez le será entregada una placa, en la que se le nombra aragonés de honor por los tres Municipios de Zaragoza, Huesca y Teruel.

Mañana será obsequiado con una comida en el Casino Provincial por el Ayuntamiento de esta capital.

Los reyes de Inglaterra irán a Bélgica

Londres, 16.—El «Sunday Referee» anuncia que el rey Jorge y la reina Isabel harán su primer viaje oficial al extranjero en la primavera próxima. Irán a Bélgica para visitar al rey Leopoldo, quien como se recordará, estuvo en Inglaterra hace algún tiempo.

Madrid, 16.—Las calles de la capital presentan un aspecto verdaderamente desolador, al punto de haberse interrumpido en los últimos días la circulación casi por completo.

Sólo durante algunas horas de la mañana se ven grupos de mujeres, que no se atreven a salir solas, para formar en las colas de los escasos hornos y establecimientos que aún abren sus puertas.

La base de la alimentación en Madrid son unas conservas rusas en extremo incomibles y de aspecto asqueroso, pero el que se atreve

a protestar de ellas, es considerado como saboteador de la revolución antifascista y se le lleva a los sótanos de las Tchechas donde después de ser horriblemente torturado, se le da muerte alevosa.

La persecución de las personas consideradas como simpatizantes del movimiento nacional, es muy cruel desde hace una semana, llevándose con violencia inusitada. Sólo campan por sus respetos los elementos anarquistas.

Contra ellos no se atreve el general Miaja a pesar de las severas órdenes que dictara últimamente.

Preferiré dejarles en libertad por las calles por temor a que pueda costar la cara la aventura de tratar de poner freno a sus incalificables desmanes.

Si por casualidad a algún periódico se le ocurre insinuar lo más mínimo contra el desenfreno de las hordas extremistas, inmediatamente la guardia negra de la C. N. T.-F. A. I. es asaltada la redacción.

Así les ha ocurrido por ejemplo a las de «El Socialista» y «El Liberal», contra las que lanzaron a las bandas al servicio de los anarquistas, que arrojaron contra esos edificios numerosas bombas de mano, muriendo por efecto de las explosiones algunos redactores y obreros hipógrafos.

Los elementos del Socorro rojo, que eran los que «cotizaban la calle por la violencia de las pistolas», han perdido mucho terreno desde que los anarquistas han comenzado su campaña de agitación.

Para dar una idea de hasta qué punto domina y se les teme a los anarquistas bastará decir que para vengarse de un agravio de los comunistas, se dirigieron al edificio en que acoslabran a hacerse fuertes, arrojando contra él bastantes bombas incendiarias, edificio en el que los esclavos de Moscú guardaban valiosos cuadros y joyas, frutos de sus continuas rapiñas.

Resumiendo la situación en brevísimas palabras, puede afirmarse que la seguridad personal en Madrid es un niño.

Los corresponsales extranjeros están abandonando la capital es carmentados de que hace muy pocos días el enviado de una agencia periodística inglesa, fué asesinado por los extremistas.

Todo español no impedido tiene el deber de trabajar. FRANCO quiere que la nueva sociedad española sea el esfuerzo coordinado de todos los españoles. No podrá invocar sus derechos quien no haya cumplido sus deberes.

«VOSOTROS SOLO SABER CORRER»

Dijo un moro a los rojillos de Madrid

Leganés.—Esta noche, desde el altavoz de la emisora radio nacional A. Z., les dirigió a los rojillos unas breves, pintorescas y sinceras palabras, uno de los moros que luchan en el frente de Madrid.

El moro estuvo parco en palabras, pero fué contundente en razones y sólo se limitó a decirles:

«No ser tontos, rojos, no ser tontos. Vosotros no saber hacer la guerra. Vosotros no haber ganado nada en Aragón. No haber ganado nada en Brunete. Haber perdido todo por Bilbao, por Santander, por Asturias. Vosotros sólo saber correr. Todos venir con nosotros y no correr más».

El vicealmirante Stevar, jefe de las fuerzas navales y aéreas francesas de vigilancia en el Mediterráneo

París.—El ministro de Marina nombró jefe de las fuerzas navales y aéreas francesas encargadas de la ejecución del arreglo de Nyon al vicealmirante Steva, Inspector general de las fuerzas navales. El citado vicealmirante entrará mañana en el uso de sus nuevas funciones.—(D. N. B.)

Se inicia la campaña del trigo en la provincia de Madrid

Al ser conocido por los campesinos madrileños la preocupación del Caudillo por el campo, se dieron muestras de inquebrantable adhesión al Generalísimo, vivas a España, a Franco y a F. E. T.

En la tarde de ayer se inició en la zona liberada de la provincia de Madrid la campaña de propaganda para dar a conocer a los campesinos el Decreto del Generalísimo, Jefe Nacional del Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., sobre los trigos.

En San Martín de Valdeiglesias tomaron parte los señores don Eusebio Aronso y don Julio Mateo cerrando el acto el delegado provincial de Prensa y Propaganda de Madrid exaltando al Caudillo como Jefe Nacional de la nueva España que explicó a los labradores los beneficios y alcance del Decreto desde su aspecto técnico y nacional-sindicalista.

El entusiasmo del pueblo al conocer el Decreto del Generalísimo que resuelve su eterno problema del trigo, fué verdaderamente extraordinario.

En Navalcarnero, después de una breve presentación por el delegado local de Prensa y Propaganda, dirigió unas palabras de magnífico espíritu nacional-sindicalista el señor secretario de la J. F. A. provincial de Madrid. A continuación los señores Gutiérrez R. y López Ayllón explicaron en todos sus detalles el Decreto del Generalísimo, el primero desde el punto de vista técnico y el segundo como realización del nacional-sindicalismo constituido en norma del nuevo Estado por el Caudillo.

La voluntad de Franco, adoptando resoluciones definitivas a los problemas del campo fué acogida con enorme entusiasmo por los labradores de Navalcarnero, que con gran parte del pueblo y las secciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., asistieron al acto que con el pueblo anterior fué presidido por todas las autoridades locales, civiles, milicias y jefe local de F. E. T.

En Getafe tomaron parte los señores Sánchez Gabriel y José M. M. Aguilar y pronunció breves palabras para cerrar el acto el señor Ruiz, delegado provincial de sindicatos de Madrid. El primero hizo una explicación detallada del decreto en su parte técnica y el segundo una exaltación del Caudillo realizador magnífico del nacional-sindicalismo. El delegado de Sindicatos tuvo una acertadísima frase destacando el formidable espíritu que anima a nuestro Jefe Nacional consabulando al mismo tiempo con nuestros triunfos en la guerra esta indiscutible victoria de la paz.

Sus manifestaciones de entusiasmo se prodigaron durante todo el acto con vivas a España, a Franco y a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

HOTEL Nueva Europa Casa Diaz EL MAS CENTRICO a mejor en flambres TOLEDO Calle O'Donell núm. 28.—Sevilla

METAL TROQUELADO Emilio Muñoz Especialidad en botones, cifras y emblemas para uniformes militares. Béjar (Salamanca)

Empiezan las maniobras militares en Suiza

Berna, 16.—Han empezado las maniobras militares en la región de Vaud y Friburg. Asisten numerosos representantes de diversos países y, entre ellos, el mariscal Petain. Este a declarado, al contestar al saludo que les dirigió el ministro de la Guerra suizo:

«Sabemos muy bien todas las dificultades que supone para un país la organización de un Ejército, toda la preparación moral que ello representa. Sabemos también que el pueblo suizo tiene la voluntad de hacer frente a todas las tentativas que el enemigo podría lanzar en dirección a vuestro país. Suiza, sin Ejército, es un peligro para la paz del mundo. Suiza, fuerte, es una seguridad para la paz.»

«Le Jour» dice que los españoles residentes en la costa vasco-francesa podrán seguir allí quince días más.—La misma medida ha sido adoptada por el Caudillo respecto a los franceses que viven en San Sebastián

París, 16.—Según dice el corresponsal de «Le Jour» en San Juan de Luz el Gobierno francés, dándose cuenta de la coladura cometida por uno de sus funcionarios, ha prolongado por quince días el plazo para la estancia de los españoles residentes en la Costa Vasca y cuya expulsión había ordenado. El Gobierno del general Franco ha aplicado la misma medida a los miembros de la Cámara de

Comercio francesa en San Sebastián, que, como se sabe, habían sido invitados a salir del territorio español.

El mariscal Petain visita al señor Motta

Berna, 16.—El mariscal Petain ha visitado al presidente de la Confederación Helvética, señor Motta, con quien ha departido largamente. Después se ha trasladado a la Embajada de Francia.

Nuevo submarino en Italia

Nápoles, 16.—Se ha botado el submarino «Plévidas», de 600 toneladas y que puede desarrollar 34 millas de velocidad a la hora.

Ha asistido al acto el ministro de Marina y numeroso público.—(Faro).

Opinión de Mussolini sobre la guerra en España

Roma, 16.—La Prensa oficial, exponiendo la opinión del Duce sobre el conflicto español, dice que éste terminará en pocas semanas, ya que Mussolini piensa que la lucha no se prolongará más allá del invierno.

Pese a los incidentes del Mediterráneo, la situación internacional no se complicará. Esta es la impresión de los medios internacionales.

En la atalaya de EL ALCAZAR

LA Prensa francesa de derechas se lamenta de que haya presidido la sesión inaugural de la Sociedad de Naciones Negrín, cabecilla de un Gobierno que no sabe más que robar, asesinar y destruir.

Nosotros lo sentimos mucho. Pero como son tan sinvergüenzas, nada les importa que hoy en la Prensa, mañana en un discurso, les digan estas cosas, que si tuvieran educación sonrojarían.

Pero como «son rojos» les da lo mismo.

Mal debe marchar el des-gobierno de Valencia.

Como los industriales que dan el «balquinazo» todo se les vuelve andar de ceca a la meca.

Largo Caballero, Araquistain, Negrín, Giral y los cabecillas todos a pedir auxilio para salvar la situación.

Ahora, que eso de andar de ceca a la «meca» también puede ser, que como se han vuelto tan «religiositos», vayan a pedir a Mahoma por la salvación de su alma.

El Gobierno de Francia dice ahora al de Valencia que si organiza una República con tranquilidad, les ayudarán a vencer a los fascistas.

Vaya unas coplas. Se conoce que la República que deseaba el Gobierno francés la constituyó en seguida el de Valencia, porque desde que empezó la guerra les están ayudando.

El fallecido presidente de la República de Checoslovaquia, M. Masaryk, tenía la debilidad de no preocuparse de las prendas de vestir.

Un día de verano acudió a una reunión de unas cuatro horas con sus ministros. Se quitó la americana y la depositó en el asiento, donde después se posó.

Al terminar la reunión, volvió a tomar la prenda depositada y se encontró que ésta estaba arrugadísima.

Un utiler le demande: —¿Quiere su excelencia que vaya por otra?

—No hace falta—repuso—. Ya sabe usted que a mí me gustan muchos los «higos» y las «brevas».

París, 16.— Desde Hendaya comunican al periódico «Le Matin» que el Gobierno nacionalista español tiene la intención de presentar para su estudio al Comité de No Intervención de Londres los resultados de la investigación realizada sobre los últimos torpedeamientos de barcos mercantes en el Mediterráneo.

Se trata de pruebas concluyentes de que los submarinos que participaron en los actos de piratería eran de nacionalidad soviética. Ambos submarinos, de 150 toneladas y armados de 22 torpedos, habían tocado últimamente en el puerto de Alicante. El barco de escolta, que iba al mando del capitán soviético Vassidieff, ha vuelto a Odessa en busca de municiones.

Su Santidad el Papa recibe al Nuncio Apostólico en Berlín

Castelgandolfo, 16.— Su Santidad el Papa ha recibido hoy en audiencia privada a Mons. Orsenigo, Nuncio Apostólico en Berlín, que se encuentran en Italia en período de vacaciones.—(Faro).

ULTIMA HORA

Inglaterra y Francia, dispuestas a conceder a Italia una paridad absoluta en el control del Mediterráneo

El Generalísimo Franco felicita a Hitler por su discurso de Nuremberg

Solomanca, 16.— El generalísimo Franco, Caudillo del alzamiento nacional, ha dirigido un telegrama al Führer Adolf Hitler felicitándole por el grandioso discurso pronunciado en Nuremberg contra la barbarie comunista, en el cual supo Hitler exponer fielmente los verdaderos sentimientos de la nueva Alemania.

Chamberlain interesado en satisfacer a Italia

Londres, 17 (madrugada).— La «Star» escribe: «Puede presumirse que Chamberlain manifestará una vez más que ejerce un control asiduo sobre la política externa. Es muy posible que él precise que sea concedida a Italia una paridad absoluta en el control naval en el Mediterráneo. Chamberlain se esfuerza por no comprometer las conversaciones anglo-italianas e impedir incidentes entre los navíos de control británicos y franceses, por un lado, y los navíos italianos, por otro.—(D. N. B.)»

Londres, 17 (madrugada).— El «Times» escribe acerca de la actitud de Italia que la invitación hecha a ésta potencia para participar en el sistema de patrullas continúa en pie. La respuesta italiana ha cerrado todas las puertas. El «Daily Telegraph» dice que Eden y Delbos se ocuparon ayer durante su entrevista de la cuestión de extender la zona de patrullas previstas, de tal forma que Italia pueda también participar en el control. El «Daily Express» informa que la reivindicación de Musolini de completa igualdad de derechos fué tomada en consideración por los Gobiernos francés e inglés con la mejor voluntad. Es, pues, de esperar, que en breve los destroyers italianos participen en el control con los de Francia e Inglaterra.—(D. N. B.)

Se ha celebrado en Nueva York las jornadas electorales para Municipios

New York, 16.— Se han celebrado las jornadas electorales para elegir los puestos del municipio y principales cargos de administración del pueblo. Las elecciones definitivas se celebrarán en octubre los partidos democráticos proponen para alcalde a M. Weenawken (Faro).

Su Excelencia el Generalísimo

Ha autorizado la salida de 2.500 hombres, de 18 a 45 años, de los que se encuentran en libertad dentro de nuestra zona, a cambio de los que en igual número, edad y condiciones se hallan refugiados en las embajadas, consulados y demás edificios diplomáticos y consulares en la zona roja. Así, pues, cuantos de la zona blanca deseen por razones familiares o particulares trasladarse a la zona roja, deben dirigirse en el más breve plazo posible, por carta o telegrama, al Jefe Supremo de la Cruz Roja Nacional, Excmo. señor Conde de Vallengano, expresando nombres, apellidos, edad, residencia, profesión y demás circunstancias, quien, cuando tenga cubierto dicho cupo, declarará cerrada la lista, haciéndolo público por radio y prensa. Ningún perjuicio ni represalia se ocasionará a los interesados para su futuro, como no se les ha ocasionado hasta el presente, y los 2.500 encontrarán para su salida las mismas facilidades que por medio de la Cruz Roja hallaron las centenares de mujeres que contra otras tantas residentes en Vizcaya fueron cambiadas con anterioridad a que las gloriosas fuerzas nacionales conquistaran Bilbao.

El conflicto chino - japonés

Los chinos dicen haber recuperado Kangan.— Los nipones anuncian la conquista de varias poblaciones

Shanghai, 16.— El conflicto chino-japonés toma caracteres de excepcional importancia. Los chinos dicen haber recuperado Kangan (Chahko).

Los japoneses han concentrado gran número de tropas en el sector de Macgang, en la línea férrea Siensin-Pukow. También los japoneses han desencadenado una violenta acción al Norte de Pékin, ocupando importantes posiciones, a pesar de la lluvia torrencial. El Gobierno nipón ha transporta-

do numeroso material a los pueblos cercanos a este frente.

Tokio, 16.— Grandes contingentes de tropa han salido del Japón en dirección a China.—(Faro).

Tokio, 16.— Los japoneses han ocupado Niulocheh, a 20 kilómetros al Sur de Kuan-Kuan.—(Faro).

Tokio, 16.— Los japoneses han ocupado Nankhacenuch, localidad

a 12 kilómetros, al Oeste de Machang, en la línea férrea de Siensin-Pukow.—(Faro).

Sin discusión alguna, la mejor información la encontrará usted siempre en

EL ALCÁZAR
que recibe su última hora de las grandes agencias
D. N. B., Stéfani y Faro

Los rojos, escarmentados de sus embestidas en Peñarroya, no se movieron ayer de sus trincheras

Sevilla, 17 (madrugada).— No es posible entender a los rojos. Cuando creímos que hoy continuaría por este sector de Peñarroya sus embestidas de ayer, dejan pasar el día sin asomar siquiera fuera de los parapetos. Lo más seguro es que, doliéndose aún del descalabro sufrido ayer en Sierra Tejonera, no se atreven a repetir sus intentos de romper nuestro frente.

Pero, de todos modos, estos rojetes no tienen formalidad guerrera alguna. Lo más lógico es que esos ataques esporádicos no tengan resultado contra unas fuerzas como las nuestras. Y sin embargo, esa es la táctica marxista: atacar para ver si nos cogen desprevidos. Y al vencerse de su error, cesan en su intento.

Estos rojetes cada vez son más modestos en sus pretensiones. Atacaron primero por Peñarroya, con la intención, al mismo tiempo, de apoderarse nada menos que de Córdoba y Granada. Pero se convencieron de que era más fácil decirlo que hacerlo. Y al salir de fraudados en su empeño, probaron la suerte por Peñarroya. Convencidos de su impotencia, han desistido de su intento.

Existió solamente en su imaginación la fantasía de conquistar Córdoba y Granada, y así hoy se han limitado a lanzar unos tiritos al aire para entrenar el tiempo y aburrimento de las trincheras.

Nosotros creíamos que repetirían su intento de ayer y los veremos correr, y lo que es más gracioso para nosotros, pues estábamos dispuestos a hacerles cara, verles meterse en sus trincheras. Pero estos rojetes informales se contentan con disparar unos tiritos desde sus madrigueras.

Jamás les perdonaremos que nos hayan estropeado la diversión que esperábamos hoy.—(Faro).

Gijón falta de viveres por el bloqueo nacional

Un velero con fugitivos rojos hundido

San Juan de Luz, 16.— Noticias procedentes de Gijón comunican que la ciudad está falta de viveres debido al fuerte bloqueo que los buques nacionalistas hacen por las costas del Cantábrico.

Uno de los buques nacionales divisó un velero en el que huían varios dirigentes y cabecillas del Gobierno de Gijón. La artillería de costa les bombardeó consiguiendo hundirle. La mayor parte de sus tripulantes lograron alcanzar la costa por Ribadesella.—(Faro).

El partido socialista belga no puede negar lo que es

Bruselas, 16.— La Gaceta de Bruselas denuncia la maniobra del partido socialista belga que encargó a un tal Couyon para que recogiese en la España roja testimonios de los datos contra los obispos partidarios de Franco, con el fin de desencadenar una intensa campaña en Bélgica a favor del Gobierno de Valencia. El periódico dice que Couyon deformó las declaraciones recogidas entre el clero español, para con la complicidad del padre Lobo hacer propaganda enérgica a favor del Frente Popular.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES

Nuestros soldados son todos insuperables

Santander, 17 (madrugada).— Crónica del Tebib Arrumi.— Ha llovido durante todo el día de hoy por el sector de Asturias de una manera tan bárbara que me permito calificarla de marxista.

Esta mañana las columnas de Navarra que operan por esta parte han logrado sus objetivos para continuar el avance que venían realizando. Pero no había hecho ya más que amanecer cuando se abrió el cielo completamente y ha estado lloviendo toda la jornada hasta las cinco de la tarde de una forma verdaderamente desconsoladora. Esto me ha permitido comprobar una vez más la resistencia y abnegación sin límite de nuestros soldados, pues en esta jornada de hoy que he vivido con ellos he visto casos verdaderamente asombrosos. Por ejemplo: He visto cómo descendían de uno de los picos más altos de la sierra de Cuera, más alto aún que la Peña Urbina, que ayer se tomó, los artilleros que habían llevado una batería del 7,5 para emplazarla en aquella cumbre y batir las concentraciones enemigas. Para que nadie no se asombre de cuanto vengo hablando estos días de las enormes dificultades del terreno por el que están operando nuestras fuerzas, voy a dar un dato concreto que me ha sido facilitado por el propio comandante de esta batería: se han tardado 75 horas en poner las piezas en las cumbres, no sólo por la altitud de esta zona montañosa, sino porque no había ni siquiera camino: por tanto habían de subir asegurando bien el pie para no resbalar y caer al precipicio. Con esto queda subrayado la clase de terreno en el que ahora se combate violentamente.

A pesar de las dificultades del tiempo, a pesar de lo que acabo de subrayar del terreno, cuando estaba lloviendo, diluviando más bien, he visto cómo se desplegaban algunas de nuestras brigadas y cómo ocupaban las columnas el valle de Rosala y las cotas orientales del monte Aranga, y a última hora se descolgaban desde los más altos picos para rodear el conocido pueblo de Cabrales, famosos por sus riquísimos, aunque mal olientes quesos. Entre ayer y la mañana de hoy estas columnas han hecho 98 prisioneros y se han pasado 21 mineros asturianos, todos ellos con armamento. Además han traído consigo dos ametralladoras y un fusil ametrallador.

Otras columnas tomaron Santa María y otros pueblos, y se me olvidaba hacer constar que, a pesar de este terreno y de la dificultad que han tenido que salvar los héroes artilleros, para trasladar sus posiciones, a pesar de todo esto, hoy hay quedado reparada la red telefónica de campaña en el recorrido de la importante sierra de Cuera.

En el frente de León, según mis noticias, el día ha sido de ataque duro, como los de ayer. Afortunadamente, las fuerzas que por allí combaten están poseídas del más alto espíritu y marchan genialmente conducidas. El enemigo, que como ayer dije, ha recibido considerables refuerzos por este sector, empezó anoche mismo sus contraataques a las posiciones que perdió en la jornada última; y esta mañana, al ver desplegadas a nuestras unidades presentó combate en toda la línea. Una fortísima maniobra permitió que nuestras unidades desbor-

dasen por el frente de las Carretas las posiciones del enemigo, desalojándolo de allí, y lo mismo por Matallana, donde después de un combate se asaltó al arma blanca la base de la Estrela y el alto occidental de la Pellerá.

El enemigo ha hecho durante el día intenso fuego artillero, con el cual apoyaba sus contraataques, singularmente los que durante la mañana hizo contra nuestras líneas. A pesar de toda esta resistencia y a pesar de los numerosos contingentes que tenemos enfrente, se han ocupado también el Rubio, Luengo y la Riba. Desde este pueblo y desde nuestras posiciones de todo el sector de Pajares, se ha visto a los rojos asturianos incendiar los pueblos Rodiezno, Poladura y Villamanín. Según mis noticias, se han hecho unos cincuenta prisioneros y se ha cogido abundante material, en el que figuran varias camionetas y coches ligeros.

Hay que destacar la actuación brillantísima de todas estas fuerzas que operan por el sector de León, donde por cierto abundan los soldados gallegos, que están, una vez más, escribiendo una verdadera página de gloria que debe enorgullecer extraordinariamente a la madre Galicia.

Termino esta crónica diciendo como ayer, que esta jornada de máxima importancia para todos y para nosotros, venciendo la resistencia enemiga, extraordinaria, quizá llevada al límite, la vencemos briosamente y sin ningún género de duda, por lo cual esta resistencia que pueden oponer los mineros está tocando a su fin.